

Crece 8.8% utilidades de la banca

JASIEL VALDELAMAR
jvaldelamar@elfinanciero.com.mx

Entre enero y agosto de este año la banca en México reportó ganancias por 72 mil 245 millones de pesos, cifra 8.8 por ciento mayor a la del mismo periodo del año previo, lo que significó el aumento más elevado en tres años.

De acuerdo con un reporte de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), el crecimiento de las utilidades se debió a un repunte en los ingresos por intereses, de 375 mil 360 millones de pesos, es decir, 20.4 por ciento más que lo registrado en el mismo periodo de 2015, siendo este crecimiento el más alto en 11 años.

El margen financiero del sector se elevó en el periodo de referencia 14 por ciento, a 245 mil 600 millones de pesos.

En un reporte reciente, la calificadora de riesgos Fitch Ratings destacó que las ganancias de la banca se han beneficiado del aumento en la tasas de interés de referencia por parte de Banxico, lo que ha generado márgenes de interés neto más amplios.

En cuanto a la cartera de crédito de la banca, los préstamos al consumo crecieron 13.1 por ciento en agosto hasta alcanzar un saldo de 863 mil millones de pesos, equivalente a 21.1 por ciento de la cartera total.

Las tarjetas de crédito tuvieron una participación de 39.4 por ciento en la cartera de consumo y anotaron un aumento de 7.6 por ciento en términos anuales al ubicarse en 340 mil millones de pesos. Por otra parte, los créditos de nómina crecieron 18.9 por ciento y conformaron el 25.2 por ciento de este portafolio con 217 mil millones de pesos.

Cabe destacar que el 76.8 por ciento del financiamiento empresarial estuvo integrado por el crédito a grandes empresas y fideicomisos, presentando una tasa de crecimiento anual de 18.4 por ciento. En tanto, los créditos a las micro, pequeñas y medianas empresas concentraron 23.2 por ciento de esta cartera.

BAJA MOROSIDAD

En agosto el índice de morosidad de la cartera total se situó en 2.42 por ciento, 0.53 puntos porcentuales menos

que el nivel observado en agosto de 2015. En la cartera comercial la tasa fue de 1.68 por ciento y de 2.27 por ciento en la cartera de

empresas. El nivel más bajo en este segmento se reportó en entidades gubernamentales con una tasa de sólo 0.01 por ciento.

En la cartera al consumo cayó a 4.16 por ciento, en donde las tarjetas de crédito se ubicaron en 5.08 por ciento y los créditos personales en 5.08 por ciento, todos por debajo de los niveles de 2015.

También disminuyó la morosidad en vivienda, a 3.01 por ciento, desde 3.43 por ciento.

20% de alza

Registraron los ingresos por intereses de la banca, el incremento más elevado en 11 años. Sumaron 375 mil mdp, lo que impulsó un 14% el margen financiero del sector.